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em políticas públicasem políticas públicas
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Sancionada lei que aumenta o salário Sancionada lei que aumenta o salário 
mínimo e amplia a isenção do IRmínimo e amplia a isenção do IR

Depois da aprovação pelo Senado da medida provisória que eleva o salário mínimo para R$ 1.320 neste ano e estabelece uma nova política 
de valorização anual, juntamente com a correção da tabela do Imposto de Renda de Pessoa Física (IRPF), o presidente Lula (PT) irá sancionar 

o texto na tarde desta segunda-feira (28) em um evento no Palácio do Planalto.  p5
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A Prefeitura de Goiânia 
inicia a semana com 
atividades de reti-

rada de lixo de vias, calça-
das, lotes baldios e espaços 
públicos onde há descarte 
inadequado. A programação 
desta segunda-feira (28/8), 
executada pela Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg), contempla bairros 
como Residencial Alphavil-
le, Capuava, Coimbra, Setor 
Central, Solar Ville, Parque 
Solar, Três Marias, Cândida de 
Morais, Recanto das Minas 
Gerais e Conjunto Caiçara. 

Ainda no expediente 
do dia, o Residencial Fonte 
Nova, Recanto do Bosque, 
Jardim Nova Esperança, Par-
que Atheneu, Jardim Novo 
Mundo e Ville del France re-
cebem equipes de remoção. 
No sábado (26/8) e domingo 
(27/8), as equipes escaladas 
removeram lixos orgânicos 
misturados aos entulhos, 
onde há programação de 
feiras nos bairros, como por 
exemplo, no Jardim Curitiba 

e Jardim Nova Esperança.
No fim de semana foram 

recolhidas 290 toneladas de 
lixo em 24 viagens de cami-
nhão, realizadas pelas equi-
pes dos pontos de apoio 
(PAs) Vila Aurora e João Braz. 
Na operação de remoção de 
entulhos, os trabalhadores 
percorrem vias e calçadas, re-

alizando a retirada de resídu-
os de construção civil, móveis 
velhos, galhadas de árvores e 
lixo doméstico. Em 45 viagens 
realizadas em poucas horas 
de trabalho, são carregadas 
525 toneladas de lixo.

 Os bairros Campinas, Vila 
São José, Jardim Do Cerrado, 
Setor Vila Viana, Guanabara, 

Setor Nova Vila, Vila Montecelli, 
Setor Jaó, Setor Pedro Ludo-
vico, Jardim América, Jardim 
Goiás, Setor Sudoeste, Setor 
Colorado, Parque Anhanguera 
e Parque Amazônia foram be-
neficiados com a ação de lim-
peza do final de semana.

 O presidente da Comurg, 
Alisson Borges, afirma que 

a maior parte do material 
encontrado nos bairros é 
proveniente de descarte 
irregular.  “A Prefeitura de 
Goiânia remove diariamen-
te 2 mil toneladas de entu-
lhos descartados em locais 
irregulares, e pede gentil-
mente ao cidadão que faça 
uso dos ecopontos”, destaca.

O prefeito de Goiânia, Ro-
gério Cruz, participou do início 
da 23ª edição dos Jogos Edu-
cacionais da rede municipal 
de ensino na manhã desta 
segunda-feira (28/8), no Sesc 
Faiçalville. O evento tem 10 
modalidades e a expectativa é 
que cerca de 25 mil alunos par-
ticipem da competição, que 
segue até o mês de novembro.

 “A prefeitura se preocupa 
em motivar o jovem para a 
prática esportiva. Hoje de-
senvolvemos uma série de 
programas de iniciação que 
tornam Goiânia a capital do 
esporte. Nós temos, por exem-
plo, escolinhas em vários par-
ques, além do programa Es-
portes nos Bairros 2.0. O foco é 
atrair o jovem para o esporte. 

Nós temos inúmeros relatos 
de como isso tem mudado a 
vida de crianças e adolescen-
tes”, afirmou Rogério Cruz.

 O secretário municipal de 
Educação (SME), Rodrigo Cal-
das, explicou que o objetivo 
da competição é promover o 

desenvolvimento das crian-
ças e adolescentes em várias 
áreas, como social, humano 
e educacional. “Estamos em-
polgados com que, por meio 
dessa estratégia pedagógica, 
possamos criar nas crianças 
um senso de respeito ao 

próximo, que eles possam 
entender o regramento des-
portivo e tenham maior in-
tegração social. Nós estamos 
animados, durante todo ano 
acontecem festivais com a 
participação de aproximada-
mente 25 mil crianças”, disse.

 O secretário municipal 
dos Esportes (Smesp), Danilo 
Rabelo, afirmou que tem de-
senvolvido uma importante 
parceria com a SME buscando 
a aproximação com os alunos 
da rede municipal, tanto na 
prospecção de futuros atletas 
como no desenvolvimento de 
metodologias pedagógicas. 
“Se não formarmos grandes 
atletas, queremos formar 
grandes cidadãos. Estamos 
desenvolvendo um trabalho 
em conjunto com a Educação 
porque é muito importante 

esse link, já que o esporte 
agrega muitos valores. Ele aju-
da na disciplina das crianças e 
as ajuda a entender o que é 
trabalho em equipe, a manter 
uma vida saudável”, afirmou.

 A competição conta com 
10 modalidades esportivas, 
entre elas, vôlei, futsal, bas-
quete, handebol, queimada 
e xadrez. A expectativa é de 
que 25 mil alunos da rede 
municipal participem das ati-
vidades, em todos os níveis 
de ensino (Educação Infantil, 
Ensino Fundamental e Edu-
cação de Jovens e Adultos. O 
torneio começa a ser disputa-
do agora, no final de agosto, e 
será encerrado em novembro. 
A abertura dos jogos teve a 
presença de 1.200 alunos, 
de 48 delegações de unida-
des de ensino da capital.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg), produz diaria-
mente 700 unidades de 
piso tátil para atender a 
demanda de novas praças 
e de revitalizações em toda 
a cidade. O piso em alto-
-relevo é fundamental para 
garantir aos deficientes vi-
suais uma caminhada segu-
ra e com autonomia.

A fabricação é feita na 
Gerência de Obras da Co-
murg, na Vila Aurora, com 
cimento, na dimensão de 
25×25 centímetros, na cor 
amarela. Elas funcionam 
em composição com o piso 
convencional, destacando-
-se dele, de forma a orien-
tar o caminho a ser segui-
do. “Aos poucos, vamos 
implantando o piso com 
textura nas praças que 
ainda não contam com 
esse material. Atualmente, 
60% delas têm piso tátil, e 
a maioria dos projetos em 
andamento já contempla 
o revestimento”, afirma o 
prefeito Rogério Cruz.

“Queremos que todas 
as pessoas usem as nos-
sas praças e tudo o que 
elas oferecem: estrutura 
para praticar atividades 
físicas, relaxar, caminhar, 
meditar e confraternizar”, 
destaca o presidente da 
Comurg, Alisson Borges.

Começa a 23ª edição dos Jogos Educacionais de GoiâniaComeça a 23ª edição dos Jogos Educacionais de Goiânia
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O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia Gustavo Men-
danha (UB) quer se filiar ao 
MDB em um grande evento 
em Goiânia com a presença 
do ex-presidente da Repú-
blica, Michel Temer (MDB). 
Ao Poder, ele contou que 
convidou Temer para estar 
presente e que aguarda o re-
torno da data que o figurão 
do partidos poderá vir para 
participar do evento.
Além de Temer, o ex-prefeito 
também convidou o presi-
dente nacional do partido, 
deputado federal Baleia 
Rossi. Pré-candidato à Pre-
feitura de Goiânia, Gustavo 
vai iniciar uma batalha jurí-

dica para ter a liberação do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) para conseguir entrar 
na disputa. Uma decisão 
do STF, de 2014, ficou proi-
bida a figura do prefeito 
itinerante, ou seja, o cida-
dão não pode disputar três 
mandatos consecutivos.
A tese dos advogados de 
Gustavo é de que ele não 
deixou a Prefeitura de Apa-
recida de Goiânia para dis-
putar terceiro mandato em 
outra cidade, mas sim para 
concorrer ao governo do 
Estado. Além disso, ele teria 
saído dois anos antes do tér-
mino de seu segundo man-
dato • Tainá Borela

O empresário Carlos Augusto 
de Almeida Ramos, o Carli-
nhos “Cachoeira”, encontrou 
um jeito de, digamos, “pro-
testar” e, ao mesmo tempo, 
debochar da Justiça goiana. 
Em seu perfil recém-criado no 
Instagram (@cachoeira.oficial), 
e que já contabiliza 11 mil se-
guidores, Cachoeira anunciou 
o sorteio de um aparelho 
Iphone 14 Pro Max, com preço 
médio de R$ 7 mil, a depender 
da memória disponível.
A iniciativa é para comemorar 
o “aniversário” de três anos da 
apreensão de um dos seus 
celulares pelo Poder Judiciá-
rio – ele tem o nome envol-
vido em várias denúncias de 
fraudes e corrupção e já che-
gou a ser preso pelo menos 
quatro vezes, além de ter sido 
condenado por crimes como 
contrabando de caça-níqueis, 
peculato, tráfico de influência 
e formação de quadrilha.

Carlinhos Cachoeira alega que 
nunca foi encontrado nada 
de relevante no tal celular 
apreendido, mas, curiosa-
mente, fala, em vários posts 
nas suas redes sociais, que 
quer o aparelho de volta. 
Segundo ele, o telefone está 
sob custódia da juíza Placidina 
Pires, da 1ª Vara dos Feitos Re-
lativos a Delitos Praticados por 
Organização Criminosa e de 
Lavagem ou Ocultação de Bens, 
Direitos e Valores de Goiânia.
Aliás, num texto recheado de 
sarcasmo e ironia, o empre-
sário “proíbe” a magistrada 
de participar do sorteio, 
marcado para a próxima 
sexta-feira, 1º de setembro. 
Também estabelece critérios 
para a participação dos seus 
seguidores: é preciso marcar 
três amigos no post e usar a 
hastag #LiberaOCelularDo-
Cachoeira. Mais debochado, 
impossível • Thiago Marques

Aliados do prefeito de Catalão, 
Adib Elias, estão divididos em 
relação à escolha do candida-
to que será apadrinhado pelo 
gestor nas eleições municipais 
do ano que vem – reeleito 
em 2020, ele não disputará 
o Executivo. Dois secretários 
estão no páreo: Nelson Fayad, 
de Administração; e Velomar 
Rios, que comanda a Saúde.
Adib, segundo interlocutores, 
já teria sinalizado preferência 
por Fayad, seu primo e homem 
de sua irrestrita confiança – é 
ele que o prefeito escolhe in-
formalmente para “tocar” a 
gestão quando precisa ausen-
tar-se por questões médicas, 
por exemplo. Ainda assim, há 
integrantes da base de Adib 
que querem que a bênção seja 
dada a Velomar Rios.
O cenário, porém, segue fa-
vorável ao titular da Adminis-
tração. Pesa contra Velomar 
o fato de ele ter sido prefeito 
(2009-2012) e colecionado 

desgastes em seu manda-
to. Enfrentou processos por 
improbidade administrativa, 
com problemas que iam des-
de transporte escolar à contra-
tação de servidores fantasmas. 
O agravante: não conseguiu 
disputar a reeleição e no plei-
to de 2012, o arqui-inimigo de 
Adib, o ex-deputado estadual 
Jardel Sebba (PSDB), ganhou 
a principal prefeitura do Su-
deste goiano, e o atual grupo 
político só conseguiu retornar 
nas eleições de 2016.
O segundo motivo que amplia 
a vantagem de Fayad é que 
Adib Elias não é um político 
que costuma recuar de suas 
decisões. E como ele já teria 
batido o martelo pelo secre-
tário de Administração, faltaria 
apenas anunciá-lo oficialmen-
te. E neste caso, não há nem 
chance de a turma pró-Velo-
mar, em retaliação, cruzar os 
braços na campanha do ano 
que vem • Thiago Marques

Boas notícias sempre chega-
ram para o governador Ro-
naldo Caiado, ajudando na 
elevação da sua populari-
dade a recordes inimaginá-
veis, entre 76 e 81%, inclusi-
ve em Goiânia (a capital que 
sempre foi hostil aos inqui-
linos do Palácio das Esme-
raldas). Mas agora, para os 
próximos meses, mais três 
desafios se apresentaram e 
chamam atenção pelo con-
teúdo e pelas consequên-
cias que podem trazer , caso 
não superados.
Um, a hipótese de afasta-
mento de Goiás do Regi-
me de Recuperação Fiscal, 
já sugerida por uma nota 
técnica da Secretaria do Te-
souro Nacional em razão do 
sucesso no cumprimento 
de todas as exigências. Dei-
xando o RRF, o Estado volta 
a ser obrigado a arcar com 
as parcelas da dívida, em va-
lor que hoje ninguém calcu-
la com certeza, porém com 
potencial para chegar a mais 
de R$ 400 milhões mensais 
em razão do acréscimo das 
prestações adiadas.
Dois, o risco de a reforma 
tributária proibir a cobrança 
da “taxa do agro” e com isso 
esvaziar o Fundeinfra – cuja 
arrecadação tem previsão 

mínima de chegar a R$ 5,5 
bilhões até 2026 e com isso 
garantir a duplicação, am-
pliação e recuperação de 42 
rodovias estaduais, inclu-
sive a construção de mais 
uma pista ligando Goiânia 
a Catalão. Não à toa, Caiado 
tem se desdobrando para 
preservar os interesses de 
Goiás no projeto do novo 
regime fiscal em apreciação 
pelo Congresso.
E, terceiro, o agravamento 
da situação do transporte 
coletivo no Entorno do Dis-
trito Federal, de onde, hoje, 
saem diariamente quase 
300 mil trabalhadores para 
atuar em Brasília. O preço 
da tarifa é alto – e já me-
receu protestos de Caiado, 
embora o assunto não seja 
de sua alçada direta e sim 
de um consórcio de empre-
sas da região. Além disso, 
os serviços são precários 
e só serão resolvidos com 
a conclusão do BRT entre 
Santa Maria e Luziânia, às 
custas de um investimento 
que só o governo federal 
tem condições de bancar. 
São adversidades que o go-
vernador já está enfrentan-
do e que, aliás, parecem ter 
se tornado a sua prioridade 
• José Luiz Bittencourt

A deputada federal Adriana 
Accorsi, do PT, levou a melhor 
sobre o colega Adriano do 
Baldy, do PP, na disputa pela 
nomeação do novo superin-
tendente do Ibama em Goi-
ás. Até agora, o a seção esta-
dual do instituto vinha sendo 
dirigida por um indicado de 
Adriano e do ex-ministro Ale-
xandre Baldy, Bruno Pinheiro 
Dias Semeghini.
O apadrinhado de Adriana 
Accorsi é o técnico ambiental 
Nelson Magalhães, enquanto 
o nome encaminhado pelos 
Baldy é o do advogado Patriky 
Roger Almeida Campos, sem 
formação ou tradição na área 
de atuação do Ibama. Aten-
ção: o controle do instituto, 
que, entre outras responsabili-
dades, emite licenças ambien-
tais para grandes obras, tem 
grande peso político. E, mais 
ainda, valor financeiro para as 
empresas interessadas.
A disputa pelo preenchimen-
to dos cargos federais em Goi-

ás segue acirrada dentro da 
bancada goiana. Na semana 
passada, o deputado federal 
José Nelto, do PP, emplacou 
a indicação do novo superin-
tendente regional do Banco 
do Brasil, para o qual irá um 
funcionário de carreira. Mas 
parece ser uma exceção: há 
uma nítida má vontade do 
governo federal quanto a en-
tregar postos de importância 
para representantes do Estado 
no Congresso que não os dois 
do PT, ou seja, Adriana Accorsi 
e Rubens Otoni, além de aten-
der diretamente outras lide-
ranças do partido em Goiás.
E os petistas goianos não 
se fazem de rogados. Nas 
nomeações feitas até ago-
ra pelo presidente Lula, eles 
dão uma lavada na concor-
rência. Já ocuparam mais de 
10 posições de importância, 
a exemplo do Iphan regional, 
que foi entregue ao ex-depu-
tado e ex-prefeito Pedro Wil-
son • José Luiz Bittencourt

Até então, a projeção para as 
eleições municipais do ano 
que vem em Goianésia apon-
tava para uma disputa talvez 
desequilibrada ao colocar o 
atual prefeito Leonardo Me-
nezes, o “Leozão”, contra o de-
putado estadual e ex-prefeito 
Renato de Castro, o “Renatão”.
Talvez desequilibrada? Sim, 
porque Leonardo Menezes foi 
eleito como poste de Renato 
de Castro em 2020. Assumiu e, 
em um caso clássico de criatu-
ra que se vira contra o criador, 
rompeu com o seu padrinho e 
seguiu em frente como uma 
figura isolada da classe políti-
ca goianiense, sem conseguir 
uma marca para a sua gestão. 
Em 2024, os dois, que são pri-
mos, estariam programados 
para se confrontar em um 
cenário por ora francamente 
favorável a “Renatão”. Mas aí 
apareceu um personagem 
novo para temperar a disputa: 
o ex-deputado Hélio de Sousa, 

duas vezes prefeito de Goia-
nésia, ex-deputados por vá-
rios mandatos e representante 
da poderosa família Lage (cuja 
maior prova de prestígio polí-
tico e eleitoral é ter dado a vi-
tória a Gustavo Mendanha, no 
município, em 2022; por 1% 
a mais que o governador Ro-
naldo Caiado, mas… venceu). 
Um ponto favorável a mais 
no ano passado, foi candidato 
a deputado federal, não ga-
nhou, porém levou metade 
dos votos de Goianésia.
A entrada de Hélio de Sousa 
na corrida pela prefeitura 
frustra as expectativas favo-
ráveis a Renato de Castro. É 
óbvio: “Renatão” e Leonardo 
Menezes se assentam sobre 
a mesma base e vão dividir 
os mesmos votos. O candi-
dato dos Lage entra sozi-
nho na tradicional e consis-
tente faixa de influência do 
grupo em Goianésia • José 
Luiz Bittencourt
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O governador Ronaldo 
Caiado apresentou na 
manhã desta segun-

da-feira ,28/08,o Plano Pluria-
nual (PPA) para o período de 
2024 a 2027. Em solenidade 
realizada no Auditório Mauro 
Borges, do Palácio Pedro Lu-
dovico Teixeira, em Goiânia, o 
chefe do Executivo detalhou 
os objetivos e metas da admi-
nistração pública para os pró-
ximos quatro anos, com foco 
na transparência dos gastos e 
investimentos públicos. “Nós 
temos que encarar a realida-
de, sempre fui muito cautelo-
so com o dinheiro público.

O governador disse que o 
projeto de lei resgata a credi-
bilidade do Estado e das estru-
turas do governo atual: “Goiás 
foi reconhecido pelo Tesouro 
Nacional como o estado com 
maior transparência de dados. 
É algo que mostra o quanto 
Goiás hoje é referência na cla-
reza e na transferência de in-

formações. Nós somos o me-
lhor do país”, pontua Caiado.

Com programas já estru-
turados e inovações em eixos 
como saúde, tecnologia, infra-
estrutura social e econômica, 
educação e segurança públi-
ca, o PPA terá como foco o de-
senvolvimento regional. São, 
ao todo, 25 programas e 443 
produtos, ou seja, entregas 
à sociedade. O projeto de lei 

prevê investimento nos pró-
ximos quatro anos de R$ 45,3 
bilhões em políticas públicas 
e R$ 8,7 bilhões destinados à 
gestão e manutenção, totali-
zando R$ 54 bilhões. 

Selene Peres, a formação do 
plano “parte de um diagnós-
tico de tudo que é necessário 
ao Estado em todas as secreta-
rias, todas as políticas públicas, 
sejam elas rodovias, escolas, 

famílias e gastos sociais, tudo 
está extensamente descrito”, 
afirma. A secretária diz ainda 
que tudo foi feito com respon-
sabilidade fiscal, levando-se 
em conta receitas e despesas.

O plano pode ser alterado 
em caso de receita superior ao 
previsto. “Procuramos fazer o 
planejamento das entregas de 
forma condizente com as re-
ceitas. E é claro, se esse cená-

rio se modificar no futuro, se 
as receitas aumentarem, po-
deremos aumentar de forma 
correspondente às entregas, 
porque as metas físicas estão 
previstas. Agora, o PPA é um 
plano de voo, ele não amarra 
o governo no sentido de po-
der ampliar as metas previstas, 
desde que haja receita para 
isso”, pontua Selene.

SOBRE O PPA
O PPA conta com oito ei-

xos estratégicos: Goiás Social; 
Goiás da Segurança Pública 
e Justiça; Goiás de Gestão 
Responsável e Transformado-
ra; Goiás da Saúde Integral; 
Goiás da Educação Plena; 
Goiás da Inovação, Ciência 
e Tecnologia; Goiás do De-
senvolvimento Econômico e 
Sustentável; e Goiás da Infra-
estrutura Social e Econômica.

Além da manutenção e am-
pliação de alguns programas 
já existentes, como o Mães de 
Goiás, Goiás por Elas e AlfaMais, 

estão previstas a construção de 
novas escolas Padrão Século 
XXI, a implementação do Com-
plexo Oncológico de Referên-
cia do Estado de Goiás (Cora), 
investimento em ônibus elé-
tricos e ainda outras iniciativas 
para resolução ou mitigação de 
um problema público.

Presente na solenidade, o 
secretário-geral de Governo 
Adriano da Rocha Lima afir-
mou que todo o planejamento 
que o Estado vai executar se-
guirá o PPA, mas fez questão de 
destacar que ele “serve como 
um guia, que dá o norte para as 
metas de governo de entregar 
ao cidadão o que ele precisa”.

O PPA começou a ser ela-
borado em junho deste ano 
por meio de reuniões técnicas 
com órgãos da administração 
direta e poderes, além da par-
ticipação cidadã. O trabalho 
foi coordenado pela Subsecre-
taria Central de Planejamento, 
Monitoramento e Avaliação 
da Secretaria da Economia. 
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Goiás é referência nacional 
na saúde pública e o reflexo 
disso é o reconhecimento dos 
hospitais da rede estadual. 
Nos últimos anos, as unidades 
de saúde sob gestão da Secre-
taria de Estado da Saúde (SES) 
conquistaram premiações 
nacionais, como certificados 
de humanização e de segu-
rança do paciente; e reconhe-
cimento internacional, como 
o prêmio pela excelência no 
tratamento de pacientes com 
Acidente Vascular Cerebral 
(AVC), concedido ao Hospital 
de Urgências de Goiás Dr. Val-
demiro Cruz (Hugo). 

“Os hospitais do Estado 
conquistaram resultados ex-
pressivos nos últimos anos. 
É justo que recebam pre-
miações pelo trabalho de-
senvolvido e, especialmente, 
porque milhares de pessoas 
puderam voltar para suas 
casas e suas famílias após tra-
tamento nas unidades hospi-
talares”, comemorou o secre-
tário Sérgio Vencio. Ele citou 
o Hugo como exemplo a ser 
seguido. “Há uma década o 
hospital tinha pacientes em 

macas nos corredores e falta 
de insumos básicos para a 
realização de cirurgias. Atual-
mente, o cenário é diferente 
e a unidade tem colecionado 
conquistas”, argumentou.

O Hugo recebeu neste 
ano a premiação interna-
cional Angels Award pelo 
tratamento de pacientes com 
Acidente Vascular Cerebral 
(AVC). A certificação é con-
ferida pela Sociedade Ibero-
americana de Enfermidades 
Cerebrovasculares (SIECV). A 
unidade é a primeira de Goiás 
a receber a certificação Plati-
num, que é fruto do compro-
misso do trabalho incessante 

na melhoria do atendimento 
aos pacientes com AVC.

O HDT também teve a 
chancela de muitas premia-
ções, comprovando a sua 
atuação destacada. Tornou-
-se o único hospital da Amé-
rica Latina em sua especia-
lidade a receber o selo de 
qualidade ONA 3. O hospital 
também venceu o concurso 
cultural ‘Somos parte do SUS 
que dá certo’, e ainda teve o 
reconhecimento como Hos-
pital Pérola do Ministério da 
Saúde, tornando-se referên-
cia para casos graves da Sín-
drome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG), como a H1N1.

Estudo da Confederação 
Nacional dos Municípios 
(CNM) aponta que 96 ci-
dades goianas estão com 
as contas no vermelho em 
2023. Esse número repre-
senta 65% do total de mu-
nicípios do Estado. Segundo 
os dados contábeis envia-
dos pelas prefeituras para a 
Secretaria do Tesouro Nacio-
nal (STN), 51% das cidades 
no país estão atualmente 
com as contas no vermelho.

Em Goiás, os dados mos-
tram que as receitas cresce-
ram 8% entre 2022 e 2023. 
Enquanto as despesas cres-
ceram 22%, gerando uma 
variação negativa de 148% 
no resultado primário dos 
municípios goianos entre 
um ano e outro. A média 
dessa variação em âmbito 
nacional é de -78%, ou seja, 
o estado apresenta resulta-
dos piores do que a média.

O estudo mostra as re-
centes quedas em receitas re-
levantes, como no Fundo de 
Participação dos Municípios 
(FPM) e no Imposto de Circula-
ção de Mercadorias e Serviços 

(ICMS) — este motivado pela 
redução da alíquota sobre 
combustíveis implementada 
pelo ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL), com apoio do Con-
gresso, em busca de melhoria 
da popularidade às vésperas 
das eleições, além dos atrasos 
em emendas parlamentares 
federais; e do aumento das 
despesas de pessoal, custeio 
e investimentos.

Durante encontro muni-
cipalista em Brasília, em me-
ados de agosto, as organiza-
ções ligadas aos municípios 
decidiram articular em favor 
de projeto de lei, que tramita 

na Câmara dos Deputados, 
para aumento de 1,5% do 
Fundo de Participação dos 
Municípios para o pagamen-
to do piso da enfermagem.

SEGUNDO SEMESTRE
Segundo a Confederação 

Nacional dos Municípios, o 
cenário observado no pri-
meiro semestre pode ter al-
guma melhora na segunda 
metade de 2023. Principal-
mente devido ao pagamen-
to de emendas impositivas 
na área de saúde. Também 
se dá pela elevação da cota-
-parte de ICMS nos estados.

Hospitais de Goiás recebem premia-Hospitais de Goiás recebem premia-
ções nacionais e internacionaisções nacionais e internacionais

Cerca de 65% dos municípios goianos Cerca de 65% dos municípios goianos 
estão com contas no vermelhoestão com contas no vermelho
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Depois da aprovação 
pelo Senado da me-
dida provisória que 

eleva o salário mínimo para R$ 
1.320 neste ano e estabelece 
uma nova política de valoriza-
ção anual, juntamente com a 
correção da tabela do Impos-
to de Renda de Pessoa Física 
(IRPF), o presidente Lula (PT) irá 
sancionar o texto na tarde des-
ta segunda-feira (28) em um 
evento no Palácio do Planalto.

O texto aprovado estipula 
um aumento do salário míni-
mo com base em um índice 
que combina a inflação e o 
crescimento positivo do PIB 
dos dois anos anteriores, a par-
tir de 1º de janeiro. O governo 
estima que o valor do salário 
mínimo será de R$ 1.421 já no 
próximo ano, seguindo a nova 
política de reajuste. 

Essa mudança implica em 
um aumento de 2,8% em re-
lação ao valor estabelecido no 
início do ano, durante o gover-
no Jair Bolsonaro (PL), que era 
de R$ 1.302. O aumento real 
do salário mínimo, ou seja, aci-

ma da inflação, era uma pro-
messa de campanha de Lula.

Essa lei não afeta apenas os 
salários daqueles que recebem 
o salário mínimo nacional, mas 
também resulta em reajustes 
em vários pagamentos.

IMPOSTO DE RENDA
A isenção de imposto de 

renda para aqueles que ga-
nham até R$ 2.112 por mês foi 
mantida. A segunda faixa, onde 

se aplica uma alíquota de 7,5%, 
foi ajustada para abranger o 
intervalo de R$ 2.112,01 a R$ 
2.826,65, e o valor que pode ser 
deduzido do imposto de renda 
nessa faixa é de R$ 158,40.

O texto também menciona 
uma alternativa às deduções, 
que é o “desconto simplificado 
mensal”. Esse desconto simpli-
ficado mensal agora é de R$ 
528, o que corresponde a 25% 
do valor máximo da faixa onde 

a alíquota do imposto de renda 
é zero. Em resumo, os trabalha-
dores que ganham até R$ 2.640 
por mês estão isentos do im-
posto de renda. Antes da medi-
da provisória, o limite de isen-
ção estava estagnado em R$ 
1.903,98 por mês desde 2015.

O abono salarial do PIS/Pa-
sep é um benefício concedido 
a trabalhadores com carteira 
assinada e servidores públicos. 
Quem receber a parcela do 

abono em 2023 terá o valor ba-
seado no novo mínimo, de R$ 
1.320. As parcelas variam con-
forme os meses trabalhados. 
Só receberá o montante cheio 
de R$ 1.320 em 2023 quem tra-
balhou por 12 meses em 2021. 
Quem trabalhou apenas um 
mês ganhará R$ 110.

BPC/LOAS
O Benefício de Prestação 

Continuada (BPC/Loas) é pago 
pelo INSS a idosos acima de 65 
anos carentes e pessoas com 
deficiência que impeça o tra-
balho. Para ter direito ao bene-
fício, a renda per capita familiar 
deve ser inferior ou igual a 25% 
do salário mínimo, ou seja, R$ 
330. O benefício é depositado 
mensalmente e equivale ao 
piso nacional (R$ 1.320).

SEGURO-DESEMPREGO
A primeira faixa do seguro-

-desemprego também segue 
o salário mínimo. Dessa forma, 
o menor valor desse amparo 
também será de R$ 1.320. Nin-
guém pode receber menos do 
que o piso nacional. Para cal-

cular o valor das parcelas a re-
ceber, é considerada a média 
dos salários dos últimos três 
meses anteriores à dispensa.

CADÚNICO
O Cadastro Único (CadÚnico) 

é o que garante a entrada em di-
versos programas sociais do go-
verno federal. Na concessão dos 
benefícios, o sistema considera 
como de baixa renda as famílias 
que possuem renda mensal per 
capita de até meio salário míni-
mo, faixa que em 2023 passa de 
R$ 606 para R$ 660, ou renda 
familiar total de até três salários 
mínimos, montante reajustado 
de R$ 3.636 para R$ 3.960.

MEIS
Os microempreendedores 

individuais (MEIs) também 
serão afetados com o reajuste 
do piso nacional, já que reco-
lhem mensalmente 5% sobre 
o valor do salário mínimo 
para o INSS. Com isso, podem 
ter aposentadoria, auxílio-do-
ença, auxílio-maternidade, 
pensão por morte para os de-
pendentes e auxílio-reclusão. 

Divulgação
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salário mínimo e amplia a isenção do IRsalário mínimo e amplia a isenção do IR

O ex-ajudante de or-
dens de Jair Bolsonaro (PL), 
tenente-coronel Mauro Cid, 
prestou mais de dez horas de 
depoimento à Polícia Federal 
(PF). Ele chegou à sede da 
PF, em Brasília, por volta das 
10 horas da manhã desta se-
gunda-feira (28). E acabou de 
depor quando já passava das 
20 horas. Nem o militar, nem 
o seu advogado falaram com 
a imprensa ao final da oitiva.

O novo depoimento 
ocorre no âmbito do inqué-
rito que investiga a atuação 
do hacker Walter Delgatti 
Neto junto ao Palácio do Pla-
nalto e sua relação com inva-
são do sistema de Justiça, es-
pecificamente do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ).

O ex-ajudante de ordens 
de Bolsonaro começou a de-
por à PF sobre as afirmações 
de Delgatti na última sexta-
-feira (25). Na ocasião, ele 
passou cerca de seis horas 
na sede da PF, mas a oitiva 
não foi até o final, devido a 

uma falha no sistema que 
não registrou o depoimento.

GOLPISMO
À CPMI do 8 de janeiro, 

no Congresso Nacional, no 
último dia 17, Delgatti afir-
mou que Bolsonaro pediu a 
ele para forjar uma invasão 
às urnas eletrônicas com 
intuito de desestabilizar o 
sistema eleitoral. E que o en-
tão presidente lhe prometeu 
que concederia indulto se 
ele fosse preso devido a suas 
ações golpistas. Conforme a 
versão do hacker, Mauro Cid 

teria presenciado sua con-
versa com o Bolsonaro.

Além disso, Bolsonaro 
teria encaminhado Delgatti 
ao Ministério da Defesa, para 
tratar de “questões técnicas” 
relacionadas ao sistema de 
votação eletrônico. O hacker 
prestou depoimento à PF 
um dia depois da ida à CPMI. 
Como “indício de prova”, ele 
deu detalhes da sala em que 
esteve na Defesa. Disse que 
esteve cinco vezes no minis-
tério. Em duas oportunidades, 
se reuniu com o então minis-
tro Paulo Sergio Nogueira.

O STF Luiz Fux decidiu 
suspender, nesta segunda-
-feira (28), a lei aprovada pela 
Câmara Municipal de Porto 
Alegre (RS) que instituiu a 
data 8 de janeiro como o Dia 
do Patriota na capital gaúcha.

A lei, promulgada no iní-
cio do mês, se refere ao dia 
em que apoiadores do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
invadiram e depredaram as 
sedes dos Três Poderes, em 
Brasília. O ministro atendeu 
a um pedido de suspensão 
feito pela Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR).

Na decisão, Fux entendeu 
que a lei fere princípios cons-
titucionais democráticos. Para 
o ministro, a lei exaltou a atua-
ção de investigados que parti-
ciparam de atos golpistas.

“Os infames atos do dia 
8 de janeiro entraram para 
a história como símbolo de 
que a aversão à democracia 
produz violência e desperta 
pulsões contrárias à tolerân-
cia, gerando atos criminosos 

inimagináveis em um Estado 
de Direito. O dia 8 de janeiro 
não merece data comemo-
rativa, mas antes repúdio 
constante, para que atitudes 
deste jaez não se repitam.”

LEI REVOGADA
Mais cedo, a Câmara Mu-

nicipal de Porto Alegre deci-
diu revogar a lei. Segundo o 
presidente da Casa, vereador 
Hamilton Sossmeier (PTB), 
os parlamentares formaram 
acordo para aprovar um pro-
jeto que revoga a lei após a 

repercussão negativa da ma-
téria. A expectativa é de que 
a proposta seja aprovada até 
a próxima quarta-feira (30).

O projeto não chegou a ser 
votado no plenário da Câma-
ra de Vereadores, mas passou 
em três comissões e depois 
seguiu para sanção do pre-
feito Sebastião Melo. Como 
o prefeito não se manifestou 
no prazo previsto nem para 
vetar, nem para sancionar o 
projeto, a matéria voltou à Câ-
mara e foi automaticamente 
transformada em lei.

Polícia Federal ouve por 10 horas Polícia Federal ouve por 10 horas 
Mauro Cid sobre acusações de DelgattiMauro Cid sobre acusações de Delgatti
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A Sociedade Brasileira de 
Pediatria (SBP) publicou um 
documento científico reco-
mendando a vacina contra a 
dengue produzida pelo labo-
ratório japonês Takeda como 
escolha preferencial para imu-
nizar crianças e adolescentes. 
A Anvisa deu o aval para o 
registro da Qdenga em terri-
tório brasileiro em março. Esse 
imunizante está liberado para 
ser aplicado em crianças com 
mais de 4 anos, adolescentes e 

adultos até 60 anos de idade - 
são duas doses, com intervalo 
de três meses entre elas.

Em estudos clínicos, ele de-
monstrou 80% de eficácia con-
tra a dengue. A SBP lembra que 
a Qdenga é uma vacina com-
posta por vírus vivos atenua-
dos que ajuda na prevenção da 
dengue causada por qualquer 
um dos quatro sorotipos exis-
tentes (1, 2, 3 e 4). Ela pode ser 
administrada independente de 
exposição anterior do paciente 
à doença e sem necessidade 
de teste pré-vacinação.

Há outra vacina contra a 
dengue licenciada no Brasil: 
é a Dengvaxia, da farmacêu-
tica Sanofi. Ela é recomenda-
da no esquema de três doses 
para crianças, adolescentes e 
adultos, contemplando a fai-
xa etária dos 6 aos 45 anos. Só 
que deve ser usada somente 
em que já teve a confirma-
ção de uma infecção prévia 
por dengue. Daí porque a 
entidade médica aconselha a 
escolha pela Qdenga. “A SBP 
sugere o uso preferencial da 
vacina Qdenga pelo esquema 

posológico mais conveniente 
(menor número de doses e 
término do esquema vacinal 
em menor tempo) e pela não 
necessidade de comprovação 
de infecção prévia pela den-
gue para sua administração”, 
resume, em documento.

A SBP recomenda a vaci-
nação para todas as crianças e 
os adolescentes a partir dos 4 
anos, independente de já ter 
enfrentado a doença. Diante 
da escassez de dados sobre 
segurança e imunogenicidade, 
no momento, “não é recomen-

dado realizar intercâmbio de 
doses entre as diferentes vaci-
nas”, acrescenta o documento.

QUEM NÃO VACINA
A SBP reforça que ambas 

as vacinas são contraindicadas 
para gestantes, mulheres que 
amamentam e imunocompro-
metidos e para indivíduos com 
hipersensibilidade a substân-
cias contidas no imunizante. 
“A vacinação com Qdenga 
deve ser adiada em pacien-
tes que apresentem doença 
febril aguda. A presença de 

uma infecção leve, como um 
resfriado, não deve resultar no 
adiamento da vacinação”.

ONDE ENCONTRAR
A vacina contra a dengue da 

Takeda é oferecida em clínicas 
particulares. Segundo levan-
tamento feito em julho pelo 
Estadão com quatro estabele-
cimentos da capital paulista, o 
valor da dose varia entre R$ 425 
e R$ 478 - o esquema completo 
de vacinação é feito com duas 
doses, com intervalo de três 
meses entre as aplicações. 

Apenas 51,2% de toda 
água que é consumida 
no Brasil recebe hoje o 

devido tratamento sanitário. 
O restante, quase metade do 
volume total, é jogado na na-
tureza em forma de esgoto.

Isso significa que, todos 
os dias, mais de 5.000 pisci-
nas olímpicas lotadas de re-
jeitos sanitários são despeja-
das nos rios e mares do país, 
contaminando praias, polui-
ndo áreas urbanas e causan-
do doenças na população.

É o que mostram dados 
do SNIS (Sistema Nacional 
de Informações sobre Sanea-
mento), do governo federal, 
coletados pelo Instituto Trata 
Brasil. Desde 2021, a organi-
zação mantém em seu site um 
“esgotômetro”, ferramenta in-
spirada no impostômetro que 
atualiza a quantidade de rejei-
tos sem tratamento no Brasil.

Do início do ano até esta 
quinta-feira (24), um volu-

me de esgoto equivalente a 
1.257.238 piscinas olímpicas 
foi jogado na natureza.

De acordo com o SNIS, o 
país tem 92 milhões de pes-
soas sem conexão a redes de 
esgoto, cerca de 42% da po-

pulação. No entanto, em al-
guns casos, a ausência de tra-
tamento não chega a ser um 
problema de falta de coleta.

O município de Juiz de 
Fora (MG) ilustra bem essa 
situação. Quase toda a popu-

lação da cidade (94,7%) tem 
acesso ao serviço, só que ape-
nas 5,9% do esgoto produzi-
do é manejado devidamente.

Na prática, isso significa 
que a grande maioria das 
residências está conectada 

à infraestrutura de sanea-
mento, mas os dejetos são 
apenas afastados da área 
urbana, ou seja, despejados 
em outro lugar. “Tem muitas 
cidades que coletam tudo e 
não tratam quase nada”, afir-
ma Luana Pretto, presidente 
do Instituto Trata Brasil.

Segundo ela, ainda há ris-
co de que o volume total de 
esgoto tratado esteja superes-
timado. Isso porque há muita 
infiltração de chuva nas redes, 
fazendo com que a quantidade 
de água que chega às estações 
não seja apenas referente ao 
que foi consumido nas casas.

Para Gesner Oliveira, pro-
fessor da FGV (Fundação Ge-
tulio Vargas) e ex-presidente 
da Sabesp, o cenário de sane-
amento do Brasil tem lacunas 
maiores que o esperado para 
um país emergente.

“Para o nosso nível de de-
senvolvimento, já deveríamos 
ter um avanço maior. Nosso 
atraso é muito grande”, afirma.

Além de ser um problema de 
saúde pública, Pretto destaca 
que a falta de tratamento de es-
goto compromete toda a base 
necessária para o país crescer.

“Sem saneamento, as pes-
soas ficam mais doentes, con-
sequentemente, vemos uma 
menor produtividade —seja de 
crianças na escola ou de adultos 
no trabalho—, e isso faz com 
que a geração de renda dessas 
pessoas também seja inferior 
ao que se deseja”, afirma.

Como costuma acontecer 
em outros indicadores, a quali-
dade do saneamento varia de 
forma significativa a depender 
da região do país. A realidade 
dos estados do Norte do país, 
por exemplo, é muito pior em 
comparação ao Sudeste.

A região Norte tem apenas 
60% da população com aces-
so a água, e 14% com cole-
ta e tratamento de esgoto. 
No Sudeste, 91,5% recebem 
atendimento de água e 81% 
têm serviço de coleta.

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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O Brasil teve bons 
momentos na par-
tida, mas não re-

sistiu diante da Espanha na 
segunda rodada da Copa 
do Mundo de basquete. A 
equipe cometeu erros com 
a bola, teve aproveitamento 
ruim nos tiros de longa dis-
tância e acabou perdendo 
por 96 a 78 para os campeões 
mundiais na Indonesia Arena, 
em Jacarta, na Indonésia.

O resultado obriga o 
time verde-amarelo a ven-
cer a Costa do Marfim, na 
próxima quarta-feira (30), 
também em Jacarta, para 
avançar à fase seguinte da 
competição. Caso confirme 
o favoritismo diante da for-
mação africana, vai junto 
com a Espanha para novo 
grupo, com os já classifica-
dos Canadá e Letônia.

Com ótima participação 
do ala-pivô Bruno Caboclo, a 
seleção brasileira começou 
bem e teve vantagem de 22 
a 21 no primeiro quarto. No 
segundo, porém, começou a 
cometer os desperdícios de 
bola que lhe custariam caro 
–terminou o jogo com 16, 
cinco deles de Georginho– e 
foi para o intervalo em oito 

pontos de desvantagem.
Houve equilíbrio na par-

cial seguinte, e apenas cin-
co pontos separavam os 
times no início do quarto 
período. Aí, quase tudo 
deu errado para os coman-
dados de Gustavo de Con-
ti, que perderam bolas e 
tiveram enorme dificuldade 

nos arremessos de três pon-
tos. O aproveitamento nes-
sas bolas foi de 27%, contra 
42% dos espanhóis.

A Espanha contou com 
uma defesa firme no garra-
fão e um ataque bem dis-
tribuído. O jovem armador 
Juan Núñez teve boa atu-
ação, com 13 pontos, sete 

rebotes e cinco assistências. 
Caboclo foi o destaque do 
Brasil, com 15 pontos e 11 
rebotes, insuficientes para 
evitar um placar que pode 
ser problemático para a se-
quência do torneio.

Os resultados da primei-
ra fase são levados para 
a segunda. E o saldo de 

pontos é critério de de-
sempate. A equipe brasi-
leira, que venceu o Irã por 
100 a 59 na estreia, agora 
tem saldo de 23. A ideia é 
buscar um bom resultado 
diante da Costa do Marfim 
e recuperar a confiança 
antes dos esperados duros 
confrontos da próxima fase.

Em sorteio realizado nes-
ta segunda-feira (28) na 
sede da CBF (Confederação 
Brasileira de Futebol), no 
Rio, ficou definido que o 
segundo e decisivo duelo 
da final da Copa do Brasil 
entre Flamengo e São Pau-
lo será no estádio do Mo-
rumbi, na capital paulista.

A primeira partida, por-
tanto, será realizada no 
Maracanã, no Rio. Os jogos 
estão marcados para os dias 
17 e 24 de setembro. A equi-
pe carioca se classificou para 
a final depois de eliminar o 
Grêmio, vencendo os dois 
jogos, 2 a 0, em Porto Alegre, 
e 1 a 0, no Rio de Janeiro.

O time paulista, por sua 
vez, garantiu a vaga ao pas-
sar pelo Corinthians. A equi-
pe de Dorival Junior perdeu 
o primeiro jogo por 2 a 1, 
na Neo Quimica Arena, mas 
ganhou o segundo duelo 

por 2 a 0, no Morumbi.
A formação tricolor vai 

disputar a final da competi-
ção mata-mata pela segun-
da vez em sua história, ainda 
em busca do inédito troféu.

A primeira tentativa ocor-
reu há 23 anos, em 2000, na 
temporada em que o São 
Paulo encontrou o Cruzeiro 
na decisão. No Morumbi, 
houve um empate sem gols. 

Em Minas, os donos da casa 
ganharam por 2 a 1.

“É o título que falta ao 
clube. Sabemos da responsa-
bilidade, tanto tempo o São 
Paulo não chegava à final [da 

Copa do Brasil]. É um desafio 
grande, enfrentar um time 
como o Flamengo, mas nos-
sa caminhada foi terrível até 
aqui”, brincou Rafinha.

Já o Flamengo é terceiro 
clube que mais vezes ven-
ceu a Copa do Brasil, ao lado 
do Palmeiras, ambos com 
quatro conquistas cada um. 
Atuais campeões, os cariocas 
também venceram as edi-
ções de 1990, 2006 e 2013.

Caso conquiste mais uma 
vez, o time da Gávea vai igua-
lar o Grêmio, que soma cinco 
taças. O Cruzeiro é o maior 
vencedor do mata-mata, com 
seis. “A gente encara como se 
fosse a primeira, queremos 
muito esse título. Vamos nos 
preparar bem para poder fa-
zer dois grandes jogos”, afir-
mou Everton Ribeiro.

O clube que ficar com o 
título deste ano vai levar a 
premiação recorde de R$ 
70 milhões. O vice ficará 
com R$ 30 milhões.

Reprodução

Apesar da derrota do 
Vila Nova no início da 25ª 
rodada da Série B, os jogos 
favoreceram o Tigrão, que 
ocupa a 6ª colocação, com 
42 pontos, mas está a ape-
nas um ponto do G4. Para 
seguir de olho na parte de 
cima e não deixar os rivais 
se afastarem, o colorado 
aposta em sua força como 
mandante. O próximo de-
safio será no OBA, domingo 
(3), contra o CRB, às 15h45.

Para seguir sonhando 
com o acesso, o Vila Nova 
não quer derrapar em casa 
nos desafios seguintes. 
Até o final da Série B, o Ti-
grão terá mais 7 partidas 
em Goiânia contra: CRB, 
Ponte Preta, Chapecoense, 
Botafogo-SP, Atlético Goia-
niense, Londrina e Ceará. 
Destes confrontos, apenas 
o clássico contra o Dragão 
e o duelo contra o CRB são 
diante de equipes que es-
tão entre os 10 primeiros 
colocados na classificação.

Nesses 7 duelos, o Tigrão 
quer fazer valer o fator casa 
e aumentar seu aproveita-
mento como mandante. Até 
o momento, o time somou 
25, dos 42 pontos totais, em 
casa. São 12 partidas, com 7 
vitórias, 4 empates e apenas 
uma derrota, um aproveita-
mento de 69,44%, o 5º me-
lhor como mandante.

Em casa, o time também 
quer manter o total apoio 
do torcedor e segue com a 
campanha de lotar o OBA. 
Contra o CRB, no próximo 
domingo (3), os ingressos 
já estão à venda. Os bilhe-
tes irão custar R$ 100 no 
Setor A e R$ 50 no Setor B, 
já o torcedor com a camisa 
do Vila Nova poderão pagar 
meia-entrada, ou seja R$ 50 
no Setor A e R$ 25 no Setor 
B. Para os visitantes, os bi-
lhetes custam R$ 100.

Brasil erra e perde para a Espanha Brasil erra e perde para a Espanha 
na Copa do Mundo de basquetena Copa do Mundo de basquete

São Paulo decide a Copa do Brasil em casa contra o FlamengoSão Paulo decide a Copa do Brasil em casa contra o Flamengo

Vila Nova Vila Nova 
aposta no aposta no 
fator casa fator casa 
para seguir para seguir 
na briga na briga 
pelo acesso pelo acesso 
na Série Bna Série B
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Com o chefe do Wagner, 
Ievgeni Prigozhin, e 
dois dos outros líderes 

importantes do grupo dados 
como mortos, abriu-se um 
vácuo de poder, o que deixa 
o Kremlin, as facções internas 
do Wagner e as forças parami-
litares externas competindo 
pelo controle de um império 
global lucrativo, mas obscuro.

Prigozhin se autodenomi-
nava o líder insubstituível do 
grupo, centro de uma intrincada 
rede de mercenários, empre-
sas de mineração, consultores 
políticos e agentes de desinfor-
mação. Ele também construíra 
laços com governos africanos, 
permitindo que o grupo Wagner 
servisse aos interesses de Mos-
cou em todo o continente, mui-
tas vezes sob a mira da arma.

“Tem algumas pessoas 
competentes que adorariam 
assumir e tomar seus orça-
mentos, mas não existe ne-
nhuma figura semelhante a 
Prigozhin, com seu enorme 
fluxo de dinheiro, além de sua 
eficiência e entusiasmo”, disse 
Denis Korotkov, veterano jor-
nalista russo que fez reporta-
gens sobre o grupo Wagner.

No entanto, Andrei Tro-

shev, integrante de alto es-
calão do Wagner, emergiu 
como um potencial candida-
to para intervir e comandar o 
que resta do grupo. Acredita-
-se que Troshev, antigo tenen-
te-coronel do Ministério dos 
Assuntos Internos da Rússia, 
tenha sido o principal elemen-
to de ligação entre Prigozhin e 
o Ministério da Defesa duran-
te a guerra na Ucrânia. E ele é 
uma das poucas figuras públi-

cas do Wagner que não cons-
tava da lista de passageiros do 
avião que caiu a noroeste de 
Moscou na quarta-feira.

“Troshev pode ser um dos 
futuros líderes do Wagner 
atualizado, uma vez que o 
antigo Wagner já não exis-
te e não existirá mais”, disse 
Anton Mardasov, especialista 
em assuntos militares base-
ado em Moscou do Russian 
International Affairs Council.

“Vários comandantes o acu-
saram de traição, dizendo que 
ele estava atraindo pessoas 
para a companhia militar priva-
da Redut”, disse Lilia Yapparo-
va, repórter do canal Meduza, 
que passou anos investigando 
o Wagner e outros exércitos 
privados. O Redut é uma força 
privada controlada pelo Minis-
tério da Defesa e acredita-se 
que seja financiada por Genna-
dy Timchenko, aliado de Putin.

FUTURO
Putin já havia sugerido 

que ficaria feliz em ver Tro-
shev assumir o poder. Em 29 
de junho, cinco dias após a 
rebelião, Putin reuniu dezenas 
de líderes e comandantes do 
Wagner, entre eles Prigozhin, 
no Kremlin para discutir sua 
futura “aplicação de combate”.

De acordo com um repór-
ter do Kommersant, Putin 
ofereceu aos membros do 

Wagner a oportunidade de 
assinar contratos com o exér-
cito regular e continuar guer-
reando sob as ordens de um 
comandante chamado Sedoi, 
codinome de Troshev.

“Todos poderiam se juntar 
num só lugar e continuar o 
serviço”, disse Putin. “E nada 
mudaria para eles. Eles se-
riam liderados pela mesma 
pessoa que sempre foi seu 
verdadeiro comandante”.

Quando Prigozhin rejeitou 
a oferta, Putin o acusou de 
contrariar os desejos de seus 
combatentes, que ele alegou 
terem “acenado” em concor-
dância durante a reunião.

“Parece que Putin tentou 
chegar a um acordo com o 
grupo Wagner sem entrar 
em conflito direto com Prigo-
zhin”, disse Tatiana Stanovaya, 
investigadora sênior do Car-
negie Russia Eurasia Center. 
“Putin ainda precisava do 
líder do Wagner para garan-
tir que houvesse uma tran-
sição suave para Troshev, 
que o Wagner entregasse 
seu equipamento pesado ao 
Ministério da Defesa e que o 
exército de mercenários se 
deslocasse para Belarus sem 
quaisquer incidentes”.

Reprodução

Guerra interna para assumir o Grupo Wagner Guerra interna para assumir o Grupo Wagner 
se intensifica após a morte de Prigozhinse intensifica após a morte de Prigozhin
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A série Sintonia se tornou 
uma das produções brasilei-
ras mais populares da Ne-
tflix nos últimos tempos. A 
atração está na sua terceira 
temporada e se encontra 
no Top 10 da Netflix. Ela é 
produzida por Kondzilla, um 
dos maiores produtores mu-
sicais do Brasil atualmente.

Entretanto, a resposta é 
não. Apesar de parecer muito 
realista por representar uma 
realidade brasileira, a história 
é completamente fictícia. A 
ideia do produtor é represen-
tar na tela os sonhos e as lu-
tas que os moradores das fa-
velas enfrentam diariamente.

Para isso, ele usou três 

personagens que são ami-
gos e saem da favela com o 
desejo de comprarem tênis 
caros. Cada um dos perso-
nagens representa um tema: 
música, religião e tráfico.

Doni (Jottapê) representa a 
música na trama. Já a história 
de vida de Rita (Bruna Mascare-
nhas) aborda um contraponto 
entre religião e política. Por fim, 
Nando (Christian Malheiros) re-
presenta o universo do tráfico 
de drogas e das organizações 
criminosas dentro das favelas.

“É uma série que envolve o 
universo da música, mas não 
é musical. É baseada em fatos 
reais, coisas que a gente ou-
viu dizer, histórias do vizinho, 
do fulano, do amigo. Mas cla-
ro que é baseado, é ficção.”

Faustão furou a fila do 
transplante? No último 
domingo (27), Fausto 

Silva passou por um trans-
plante de coração no Hospital 
Albert Einstein, em São Paulo. 
O procedimento aconteceu 
após Faustão receber um ór-
gão compatível, devido ao 
diagnóstico de uma grave 
insuficiência cardíaca. A indi-
cação para o procedimento 
foi dada cerca de uma semana 
antes da cirurgia, no dia 20.

A rapidez desse transplan-
te, quando comparada ao 
tempo médio de espera de 18 
meses para esse tipo de cirur-
gia no Brasil, gerou discussões 
sobre como a fila de trans-
plantes funciona, levantando 
a questão se o apresentador 
teria recebido o órgão antes 
de alguém que já estava espe-
rando há mais tempo.

De acordo com informa-
ções do Sistema de Trans-
plantes do Brasil, no mo-
mento em que Faustão foi 
incluído na lista, havia 385 
pessoas aguardando por um 
novo coração. No entanto, 
é importante ressaltar que 
ex-global não furou a fila de 

transplantes, que é única e 
inclui pacientes tanto da rede 
pública quanto da privada.

Isso ocorre porque, em-
bora em geral os pacientes 
sejam atendidos na ordem 
em que são listados, ou seja, 
de acordo com a data em que 
foram indicados para receber 
o órgão, em casos de maior 
gravidade, o paciente pode 
ser considerado “prioritário”, o 

que o coloca no início da fila.
A insuficiência cardíaca 

é uma condição progressiva 
em que o coração perde sua 
capacidade de bombear o 
sangue na quantidade ne-
cessária, podendo ocorrer 
devido ao enfraquecimento 
do músculo cardíaco, que foi 
o caso do apresentador.

Outros fatores, como o 
tipo sanguíneo, também são 

relevantes, uma vez que o 
doador precisa ter o mesmo 
tipo sanguíneo do paciente. 
Portanto, se alguém esti-
vesse na frente de Faustão 
na fila, mas tivesse um tipo 
sanguíneo diferente, o órgão 
não seria compatível.

De acordo com a Central 
de Transplantes do Estado de 
São Paulo, no domingo em 
questão, o sistema identifi-
cou 12 potenciais pacientes 
que atendiam aos requisitos 
para receber o coração doa-
do. Entre eles, quatro tinham 
prioridade, sendo Fausto Sil-
va o segundo da lista. Como 
o primeiro paciente recusou 
o órgão, o apresentador pas-
sou pelo transplante.

É importante ressaltar que 
a lista de espera por um ór-
gão segue critérios técnicos, 
incluindo tipo sanguíneo, 
compatibilidade de peso e al-
tura, compatibilidade gené-
tica e critérios de gravidade 
específicos para cada órgão, 
para determinar a ordem dos 
pacientes a serem transplan-
tados. Pacientes em estado 
crítico recebem prioridade 
devido à sua condição clíni-
ca, conforme enfatizado pelo 
Ministério da Saúde em nota.

É falso que Faustão furou a É falso que Faustão furou a 
fila do transplante de coraçãofila do transplante de coração

Sintonia, série brasileira, Sintonia, série brasileira, 
é baseada em fatos reais?é baseada em fatos reais?
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